
2006-02-19 REUNIÃO EM CARCAVELOS 

 

 

Caros Amigos, 

 

Depois da última reunião, a tal em que não estive presente, foi marcada uma outra, a sexta, 

para hoje. Infelizmente, ninguém da ACPA esteve presente, pela simples razão que esta 

reunião coincidiu com o estágio que Antoine Vermeulen Sensei veio ministrar na SFUAP. O 

Senhor Presidente da nossa Associação teve ocasião de, como manda a boa educação, 

comunicar à estrutura dirigente da FPA que, por esse facto, não poderíamos estar presentes. 

 

Pelo que julgo saber, esta parece que foi a última, desta fase. O que se conseguiu de mais 

importante foi, julgo eu, pôr todos a falar com todos, civilizadamente, à volta de uma mesa. 

Se os resultados que se vão alcançar são grandes ou pequenos, o tempo o dirá. Espero, 

naturalmente, que se consiga uma plataforma mínima de entendimento, que possibilite a 

continuação do diálogo e a obtenção de um caminho comum dos diversos estilos / escolas 

/grupos que praticam Aikido em Portugal. 

 

Agora, conto ter acesso ao texto que materialize o que se abordou nestas reuniões, para que se 

entre na segunda fase, isto é, a sua aprovação como documento vinculativo dentro da estrutura 

federativa. Só depois aguardo, dos estilos / escolas / grupos, as decisões de entrada na FPA, 

como tinha ficado, desde o início do processo, acordado entre todos. Espero que essas 

entradas se verifiquem o mais rapidamente possível e que, depois de terem entrado, comecem 

a exercer os seus direitos de intervenção activa nos destinos da FPA. Foi para isso que se 

trabalhou em conjunto nestas reuniões e que se abdicou de posições que foram absolutamente 

rígidas durante décadas. Ninguém pode, a partir de agora não estar presente, não colaborar na 

construção do projecto que justificou todo este esforço de convergência. 

 

Aguardemos os próximos tempos e saberemos ainda mais o que vai no íntimo de todos os 

dirigentes. 

 

 

Francisco Leotte 


